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挂印封金，千里走单骑，是各为其主的忠义；
当黄忠马失前蹄而不肯加害，是不乘人之危的侠
义；华容道上释放曹操，是知恩必报的仁义……

千百年来，关羽的“义薄云天”成为中华民族
道德高地上的一座丰碑，从中可以提炼出具有现
实指导意义的“正确的义利观”。

习近平总书记曾深刻指出，“只有义利兼顾
才能义利兼得，只有义利平衡才能义利共赢”，

“在需要的时候，还要重义让利，甚至舍利取
义”。

市委书记陈雪枫在开放招商工作中也谈到
“正确的义利观”：坚持一切以长远利益、大局
利益为重，做到敢“舍”善“得”，算大账不守小
利，看长远不盯眼前，实现客商赚钱、洛阳发展
的双赢。

推而广之，“正确的义利观”应当贯穿洛阳加
快建设名副其实的中原经济区副中心城市的始
终，体现在我们为实现这一目标而分解的每一项
工作、确定的每一条措施中。

“义”字存心，就要有“人一之，我十之；人十
之，我百之”的奉献精神、“鞠躬尽瘁死而后已”的
敬业精神，勤勤恳恳、踏踏实实，多讲奉献、少谈
条件，看重付出、看淡回报，靠实干立身、靠实干
进步，成为助推洛阳发展的动力。

“义”字存心，就要有“先天下之忧而忧”的高
远、“功成不必在我”的豁达，不玩虚的，不玩假
的，不玩美了自己、苦了百姓、害了发展的，多做

“打基础利长远”的实事、好事、功德事，一张蓝图
绘到底，一以贯之抓落实。

“义”字存心，就要有“众人拾柴火焰高”的
觉悟、“人心齐，泰山移”的信念，注重团结，顾全
大局，既能当主角，也能当配角，不搞阳奉阴违、
有令不行，不搞拉帮结派、结党营私，始终站在

“全市一盘棋”的高度，心往一处想，劲往一处
使，形成齐抓共管、各司其职、协同推进的工作
格局。

“义”字存心，就要有“勿骛声华忘政事”的自
警、“还从宽大保廉隅”的自觉，严把清廉关口，严
守清廉底线，不义之财不要，不义之人不交，不义
之事不做，心中有党、有民、有责、有戒，清清白白
做人，干干净净做事，坦坦荡荡做官。

“义，志以天下为芬。”树立“正确的义利观”，
并以此引领自己“把正确的事做正确”，这考验着
洛阳广大党员干部的境界与担当。

《河洛观潮》旨在以评论凝聚洛阳正能量，用
观点助推名副其实副中心建设。紧紧围绕把洛
阳建设成为中原经济区重要增长极、文化示范
区、最佳宜居地、开放创新城，我们欢迎您积极建
言献策、贡献智慧。

投稿地址：洛阳市开元大道218号报业大厦
20楼洛阳日报评论部。邮编：471023。电子信
箱：dengdehong@163.com。官方微博：@洛
阳日报。微信公众账号：lyrb0379。
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“义”字存心
实现共赢

收入是民生之源。今年全国两会期
间，一项约350万人次参与的两会网络调
查显示，“收入分配改革”在网民最关注的
话题中名列第一。

党的十八大提出，到2020年实现城乡
居民人均收入比2010年翻一番。对此，企
业和职工十分期待。而在当前，工薪阶层
按规定缴纳的个人所得税负担过重，严重
影响了收入倍增计划的实施。

来自制造业大市洛阳的全国人大代
表、中信重工机械股份有限公司董事长任
沁新，在今年全国两会上特别提出了为企
业和员工“减负”的建议。

建议减轻工薪阶层税负

中国已经是世界上无可争议的制造大
国，但并非制造强国。要建设制造强国，充
分调动起生产要素之一的人的积极性，尤
为关键和迫切。

当前，一个不容回避的现实是，工薪阶

层按规定缴纳的个人所得税负担过重，已
经成为制约人的工作积极性充分发挥的因
素。

任沁新认为，个人所得税负担过重主
要有三大原因：起征点偏低；个税征收没有
考虑纳税人家庭负担的实际情况；个税税
制是单向缴税，没有退税机制。

为此，他在全国两会上提交的建议中
提出——

应进一步提高个税起征点。随着经济
社会的发展和物价水平的变动，现行的个
人所得税起征点仍需进一步提高，以减轻
中低收入者的税赋负担，增加可支配收入，
提高生活质量。

应推进以家庭为单位的个人所得税征
收方式改革。借鉴国际惯例，充分考虑不
同家庭的经济状况，以家庭为主体征收个
人所得税，让工薪阶层个税得到更多减免，
感受到公平与温暖。

还应建立退税或纳税抵扣制度。要综
合考虑个人的负担问题，例如，为子女成长

产生的教育支出等，都应予以退税或从纳
税基数中扣除。

任沁新还建议降低职工个人社保缴费
及其他税费的比例，增加对职工五项社会
保险和住房公积金的财政补贴额度，让收
入倍增计划落到实处。

呼吁制造业把握好难得的
转型机遇

今年全国两会期间，中央电视台新
闻频道的《两会直播间》《2015 两会解
码·民问》等栏目，就如何更好地推进结
构调整、加大改革力度，让国企抓住机遇
实现更有质量的经济发展，播报了任沁
新的建议。

任沁新认为，经过近 30 年的快速发
展，中国制造在某些领域已经站在了世界
高端，“比如说我们的高铁，比如说我们中
信重工所从事的极大、极重、高度集成和机
电液一体化等大型重型装备的制造，不仅
和西方发达国家的知名企业同台竞技，而
且在某些优势上还超过了它们”。

当前，中国制造业面临重要的转型期，
从过去的高速增长进入中高速增长，对环
保、技术、资源都有了更高的要求。任沁新
建议，制造业要紧紧把握好难得的转型机

遇。任沁新认为，要把握好两点：
第一点，就是一定要做好核心业务，无

论经济怎么调整、市场怎么波动，市场存
量的需求实际上是很大的。应该看到，目
前的存量市场、大量的高端产品仍然被国
外企业占据和垄断。只有把自己的产品
做精、做优、做实，才会有非常大的存量空
间。第二点，一定要加快融入现代技术和
新的工业浪潮，从中发现机会，和传统优
势进行融合。因为在制造业领域，国内已
经有非常坚实的基础，而且有很好的客户
资源和市场资源，如果把新技术、新材料、
新工艺、新理念引进来，经过创新性融合，
就会很快形成新的竞争优势。

今天的中国，经济中速增长成为新常
态，来自于新兴产业、新兴技术、新兴业态
浪潮般的冲击，任何一家企业都无法置身
其外，坚守、转型或随波逐流，企业终将会
有不同的结局。

在任沁新看来，转型可以为企业赢得
更多的发展机会。

走过2014年，以实施三大战略为转型
突破口的中信重工，实现了新产品贡献率
超过 70%、成套订单占比 60%、新兴业务
利润占比50%的目标，已经为其未来可持
续发展打开了上升通道和充分的想象空
间。 本报记者 赵志伟

——访全国人大代表、中信重工公司董事长任沁新

建设制造强国，需为企业和员工“减负”

本报讯（记者 赵志伟 通讯员 梅巍）
继产品成功装备“西非第一舰”后，“洛阳制
造”再次建功我国现代船舶制造领域。

近日，装备有河南柴油机重工有限责任
公司（简称“河柴重工”）制造的电站的内河五
星级豪华游轮“华夏神女2号”，在重庆朝天门
码头举行了首航庆典仪式，并满载400名游
客开启了重庆经长江三峡到宜昌的首秀之
旅。作为“华夏神女2号”电力系统平稳运行
的“心脏”，河柴电站成为业界关注的焦点。

依照超五星级游轮标准打造的“华夏
神女 2 号”，总长 119.8 米，主机功率 2000
千瓦，设计航速每小时25公里，游轮客房
总数达167间，还设有游泳馆和大型影剧
院。这艘豪华游轮投资总额近1.2亿元。

河柴重工相关负责人说，“华夏神女2
号”豪华游轮由重庆大美长江三峡游轮股
份有限公司投资建造，装备了河柴重工提
供的3套TBD620L6柴油机，以及为其配
套的550千瓦发电机组。此前，重庆方面
建造的五星级豪华游轮“华夏神女1号”也
选用了河柴重工制造的电站。

河柴重工是新中国第一个高速柴油机
厂、中国船舶行业唯一的舰船用高速大功
率柴油机专业制造厂。公司拥有世界先进
的中速、高速大功率内燃机（柴油机、气体
机）制造技术，产品已实现由单一高速柴油
机向中速柴油机、高速柴油机、气体机及成
套装置多元化发展。柴油机功率覆盖范围
为110千瓦至4000千瓦，柴油发电机组功

率覆盖范围为80千瓦至3000千瓦。所有
机型均通过中国、美国、俄罗斯、法国、德

国、英国、挪威等国多家船级社IMO Tier
Ⅱ排放认证。

在“华夏神女 2 号”游轮设计选型阶
段，河柴重工的技术创新团队全力跟进项
目，为游轮投资方提供了全面快速的技术、
服务支持，得到了用户的认可。

“华夏神女1号”和“华夏神女2号”先
后投入航运，提高了河柴重工产品在该领
域市场的品牌知名度、市场认知度，也为其
进一步拓展后续市场打下良好基础。

近年，河柴重工坚持以高速大功率柴油
机制造为主，扩展、延伸产品应用领域，走规
模化、集成化经营发展之路，全力打造“国际
先进、国内领先的具有现代化制造水平的
中速、高速大功率内燃机（柴油机、气体机）
及电站、动力成套装置研制生产基地”。

“洛阳制造”在我国现代船舶制造领域再立新功

河柴电站给力“华夏神女2号”
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